



## 【先生が生徒?・・・】

今年の2月にハーモニカの演奏をしてくださった寺澤ひろみ先生をお招きし、教職員がハーモニカの指導について研修を行いました。子どもたちが普段使っているハーモニカを用いての研修です。『顔を動かさずにハーモニカを動かす』『手首をうまく使う』『息を吸う、息を吐く』なかなか難しい音出しです。指導していて困ったことや、どうしたらうまく音が出せるかなど、日頃の悩みも聞いてもらいました。実際にハーモニカで音を出したり、呼吸法を学んだり、手入れの方法を教えてくださいと、充実した時間を過ごすことができたと思います。寺澤先生も日頃の指導は大人相手ということで、小さな子への対応を考えられたのはとても有意義だったとお話しされていました。



## 【これは?・・・】

右側の写真の植物は何かわかりますか。プランターに植えたミニトマトです。夏が終わり、熟した実が落ち、また芽を出してこんなに大きくなりました。黄色い花も咲いています。温室でもないのに、こんなに大きく育ち、花も咲いているなんて不思議だと思いませんか。つい最近まで暑い日が続いていたので、ミニトマトも季節を間違えてしまったのかもしれませんが。ここのところ気温の低い日が続いています。ミニトマトはどこまで頑張れるでしょうか。皆さんもぜひ見守ってください。



## 【お楽しみに・・・】

12月14日(土)に行われる遊戯会に向け、すみれ組、ばら組、まつ組の子どもたちは毎日練習に取り組んでいます。現在は、教室や遊戯室で練習をしていますが、楽器を大ホールに移し、大ホールの舞台でも練習を始めています。遊戯会本番に向け、少しずつ気分が盛り上がってきました。どうぞ皆様お楽しみに。



## 健康で過ごしましょう・・・

先日、品川区保健所の方からお話を伺う機会がありました。冬に流行する主な感染症とその症状についてです。「インフルエンザ」「感染性胃腸炎」「新型コロナウイルス感染症」の3つについて話を聞きました。それぞれの感染症の症状についてはご存じと思いますが、発熱やのどの痛み、嘔吐や下痢等が見られます。ウイルスは、様々な経路から口、鼻、のどに入り込んで



体の中に侵入してきます。「接触感染」は細菌やウイルスが付着した手で口や鼻に触れることによっておこる感染です。「飛沫感染」は感染者の咳やくしゃみなどに含まれる細菌やウイルスを吸い込むことによっておこる感染です。ともに有効な手段は手洗いの励行、正しいマスクの着用、十分な換気ということです。今年も残りわずか、健康で過ごせるように幼稚園では手洗い、換気に努めてまいります。保護者の皆様ご協力どうぞよろしくお願いいたします。

## 12月 指導のねらい

### すみれ組

○遊戯会を通して、皆で音に合わせてたたいたり、踊ったりすることの楽しさを味わう。

### ばら組

○友達と一緒に表現することの楽しさを味わう。

### まつ組

○友達と共通の目的に向かい、思いや考えを伝え合いながら見通しをもって遊びや活動を進めていくことを楽しむ。



## 講師による指導（12月）

### 器楽指導

渡辺 正明先生 まつ組

### 英語指導

ジェマ ヘムス先生 ばら組 まつ組

### 体育指導

櫻井 由香先生 ばら組



## お知らせ

### 「衣装撮影日」

11月にお知らせしていますが、12月3日（火）の9時30分より遊戯会の衣装を着用して写真撮影を行います。当日は、幹事の皆様にお手伝いをいただき、グループごとの写真を撮ります。衣装を着けた子どもたちは俳優さんに大変身、カメラに向かってポーズをとります。今年はどんな写真に仕上がるのでしょうか。楽しみです。

### しながわがくげい 12月 師走(しわす)の俳句

秋がさっと通り過ぎて、冬の寒さが身に染みる頃となりました。気が付けばもう12月、カレンダーも残り一枚となりました。本園恒例の遊戯会も間もなくです。どうぞお楽しみに。（下線が季語です）

いそがしく 時計の動く 師走哉(正岡子規)

大空の あくなく晴れし 師走かな(久保田万太郎)

※あくなく…「果てしなく」という意味

事足りて 而も師走の 月夜かな(尾崎紅葉)

旅寝よし 宿は師走の 夕月夜(松尾芭蕉)

走りある 師走の月の 白かやまぐちせいぞんいし(山口青邨)

茶の匂ふ 枕も出来て 師走かな(川東碧梧桐)



何かと落ち着かない師走です。2学期も残り2週間ほどとなりました。新しい年に向け準備も怠りなく行いたいと思います。